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Filière 

Gaël LEGROS a 42 ans, 
originaire de Normandie 
et marié à une alsacienne, 

il succède à Xavier PESME en 
tant que nouveau Directeur du 
CRPF Île-de-France et Centre-Val 
de Loire depuis le 1er avril et ce 
n’est pas une blague ! Portrait de 
ce nouveau directeur à l’écoute 
des besoins de la forêt privée.

Votre parcours
Tout mon parcours s’est fait en 
forêt privée. Après l’obtention 
de mon diplôme d’ingénieur 
forestier à l’École Supérieure 
des Sciences Agronomiques 
de Bordeaux, c’est au CRPF 
Nouvelle-Aquitaine que j’ai eu 
ma première expérience. 

A p r è s  c e l a ,  j ’ a i  p r o m u 
la  cert i f icat ion PEFC  en 
C h a m p a g n e - A r d e n n e  e n 
lien étroit avec le CRPF. C’est 
d’ailleurs à ce moment que j’ai 
collaboré avec l’actuel directeur 
adjoint du CRPF : Alain Colinot. 

J’ai ensuite passé 9 ans au sein 
d’une coopérative forestière 
alsacienne, d’abord en tant 
que responsable de gestion et 
rédacteur de PSG (Plan Simple de 
Gestion) puis en tant que directeur 
: c’est ici que j’ai véritablement 
appris le métier de forestier. 

Par la suite, j’ai passé 5 ans à la 
Société Forestière de la Caisse 
des Dépôts à Paris où j’ai pu 
appréhender les motivations 
productives et économiques 
particulières de cette structure 
: une expérience très motivante. 

Enfin, j’ai souhaité élargir mes 
horizons vers l’aménagement 
du territoire et mieux saisir 
les articulations entre les 
composantes agricoles et 
forestières du monde rural 

en étant, pendant 1 an, le 
directeur de l'action foncière de 
la SAFER Île-de-France à Paris. 
Finalement, revenir au CRPF 
était logique : la boucle est 
bouclée.

Votre vision de la forêt 
pr ivée en tant  que 
directeur du CRPF ?
J’ai toujours eu un attrait pour la 
Nature et plus particulièrement 
la forêt. À mon sens, la forêt 
a une vocation productive et 
s’est à travers celle-ci qu’elle 
est multifonctionnelle (économie 
– environnement – sociale).  J’ai la forte 
conviction que la forêt constitue 
un outil économique particulier, 
non assimilable à l’agriculture, 
elle fait vivre une filière tout 
entière et elle est d’autant 
plus indispensable avec le 
changement climatique. 

Je connais relativement peu 
la forêt privée des régions 
Île-de-France et Centre-Val 
de Loire mais j’en ai saisi les 
grandes lignes : LE fleuron de 
la production de chênes en 
France, des problématiques 
quant au renouvellement et 
au changement climatique, 
u n e  c e r t a i n e  p r e s s i o n 
environnementale, sociale et 
foncière. 

C’est pour moi le rôle du CRPF 
et de son directeur, de mettre 
en place stratégiquement 
des prospectives et axes 
d’orientations sylvicoles à 
moyen et à long termes en 
partenariat avec l’ensemble des 
acteurs de la filière dans l’intérêt 
général de la forêt privée.

Que diriez-vous aux 
propriétaires forestiers ?
J’ai été à leur service en tant 
que gestionnaire pendant des 

années, je les comprends et 
ma prise de poste en tant que 
directeur ne constituera pas de 
bouleversement fondamental. 
Je prendrai le temps d’être 
à l’écoute de chacun pour 
mieux saisir les besoins locaux, 
parcourir de nouveaux horizons 
avec un accompagnement doux 
vers l’amélioration. 

En interne, je saurai reconnaitre 
les points forts des agents du 
CRPF pour en tirer le meilleur 
parti vers l’épanouissement 
personnel et l'accompagnement 
des propriétaires forestiers. Je 
renforcerai les liens avec les 
acteurs de la recherche et de la 
filière forêt-bois pour prendre 
en compte les enjeux et avancer 
ensemble. 

Enfin, je serai ravi de vous 
rencontre.

 
Propos recueillis par Léa BOUBET

Ingénieur au CRPF

« Tout mon parcours professionnel s’est fait en forêt privée »

Un nouveau Directeur au CRPF : 
Gaël LEGROS se présente
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Un nouveau visage à la direction du CRPF


